

Lundi, 13 Mars, 1848.

La plus grande partie de la séance a été occupée d'affaires de routine. Les pétitions contre les élections du Dr. Bouthillier pour St. Hyacinthe et de M. D. M. Armstrong pour Berthier ont été rejetées après quelques débats, comme n'étant pas conformes aux formalités exigées par la loi.

La pétition contre l'élection de Phon. Robert Baldwin ayant été retirée, motion fut faite pour l'émanation d'un nouveau writ, ce monsieur ayant accepté office sous le gouvernement.

De semblables motions furent faites pour des writs d'élection pour Montréal, Terrebonne, la cité de Québec et le 2d. Riding d'York en remplacement de MM. Lafontaine, Aylwin et Price.

Mardi, 14 mars.

45 pétitions sont présentées; les suivantes sont lues :

De Mgr. l'Evêque catholique de Kingston et autres pétitions pour que le collège de Regiopolis soit soutenu à même les fonds des biens de l'université de Toronto, ou de ceux des Jésuites, ou par tout autre moyen.—De l'Institut Canadien de Québec pour être incorporé.—De Peter Carroll se plaignant de l'élection de Phon. F. Hincks.—De B. Bailey et autres, de Ste. Anne la Pêrade, demandant des amendements à la loi d'éducation.—De R. Masson et autres, de Montréal, demandant le rappel des lois de banqueroutes.—De M. H. Beauharnois et autres, se plaignant de l'élection de M. Armstrong, pour Berthier.—De l'Evêque Catholique de Montréal, pour indemnité des dépenses encourues par l'émigration.—Des Sœurs de la Miséricorde de Montréal, pour incorporation.—Des Sœurs de Charité de St. Hyacinthe, pour un octroi d'argent.—De A. Gagné, Kamouraska, pour rémunération de ses services comme officier rapporteur des élections de paroisse depuis 1841.

M. Holmes introduit un bill pour continuer les lois expirant à la fin de la présente session. Ajourné.

Mercredi, 15 Mars, 1848.

M. Drummond propose que la chambre vote les subsides pour les divers départements de la province. Une discussion animée s'élève à ce sujet entre MM. Papineau et Guzy. La motion est renvoyée à un comité général. En réponse à une question de M. Badgley, M. Drummond, de la part de l'administration informe la chambre que la législation sera prorogée sous peu de jours.

Le bill pour continuer les lois est lu une seconde fois. La requête de M. Dumoulin relativement à l'élection des Trois-livrières est retirée. Le bill dissipant les doutes sur les dispositions de l'acte des jurés, de la dernière session, est passé. La chambre se forme en comité sur la question des subsides; résolution à cet effet adoptée. Ajourné.

Jeudi, 16 mars.

La chambre prend en considération la requête de P. Carroll contre l'élection de M. Hincks, et un comité est nommé pour s'enquérir de la vérité de la dite requête.

—M. BOURNER a été réélu maire de Montréal.—*Morning Chronicle*.

—L'honorable L. MASSU est arrivé hier au soir de Montréal; l'honorable T. C. AYLWIN est attendu aujourd'hui.

➔ Plusieurs articles remis faute de place.

La malle anglaise sera close à Québec, SAMEDI, le 19 du courant. Les lettres payées seront reçues jusqu'à 4 heures; et celles non payées jusqu'à 5 heures.

L'AMI de la Religion et de la Patrie.

Journal Ecclésiastique, Politique, &c.

AVIS AUX ABONNES ET AU PUBLIC.

Dans la vue de reconnaître l'accueil bienveillant reçu jusqu'à ce jour par notre Journal, et pour le mettre à la portée des moyens de toutes les classes, nous annonçons qu'à compter du 1er. de Mai prochain, *L'AMI DE LA RELIGION ET DE LA PATRIE*, paraîtra le LUNDI, MARDI, et VENDREDI de chaque semaine, sous son format actuel, formant à la fin de l'année un superbe volume de 1,240 pages, sur la Religion, la Littérature, les Sciences, les Arts, les Nouvelles Politiques, etc. à raison de DEUX CHELINS et DEMI par année, payable tous les six mois et d'avance. Pour ceux qui ne se conformeront pas à cette condition, l'abonnement sera de QUINZE chelins courant, payables par semestre.

Toute personne qui nous procurera HUIT abonnés capables de payer, aura droit de recevoir notre journal pour rien.

Nous prions toutes les personnes, amies de notre journal de vouloir faire connaître le présent avertissement dans leurs localités respectives; et les journaux qui échangeant avec nous, nous conféreront en le reproduisant, un service que nous leur remercions dans l'occasion.

On s'abonne chez MM. les Curés,

A Québec, au bureau du Journal,
No. 22, Rue Lamontagne

et chez MM. J. & O. Crémazie, libraires,
No. 12, Rue la Fabrique,

A Montréal, chez E. R. Fabre, écr.,
No. 3, Rue St. Vincent.

STANISLAS DRAPEAU,

Québec, 17 Mars, 1848. Propriétaire.

NOUVELLES D'EUROPE.

(Extraits des Journaux d'Europe.)

—Une lettre de Lisbonne, du 30 janv. annonce que la petite vérole règne parmi les équipages de l'escadre anglaise, et y fait un assez grand nombre de victimes.

—On parlait ces jours derniers, à Stuttgart, d'un attentat commis contre la personne du prince royal de Wurtemberg. Le nommé Kost, de Reichenberg, qui avait eu la pensée de commettre ce crime, s'est livré de lui-même à l'autorité. Si les détails que nous recevons sont exacts, il y a tout lieu de croire que Kost est atteint d'aliénation mentale.

—Le roi Othon de Grèce vient, assurément, d'adresser officiellement, à tous les cabinets européens, une note dans laquelle il proteste avec force contre les accusations aussi graves que fausses (sic) auxquels son gouvernement s'est vu en butte de la part de lord Palmerston.

—Une lettre que nous recevons de Vienne nous annonce que le gouvernement autrichien poursuit ses armements avec une activité de jour en jour croissante. Des commandes considérables d'armes auraient même été faites dans les fabriques prussiennes.

—On disait hier à la chambre que les ambassadeurs d'Autriche et de Russie avaient protesté contre les concessions arrachées au roi Ferdinand.

—On a dit que l'ex-ministre napolitain del Caretto était arrivé à Paris. Il pa-

rait, au contraire, qu'il s'est dirigé vers l'Autriche.

—M. Berryer, quoique souffrant encore de l'indisposition qui l'avait retenu loin de la chambre, a assisté depuis deux jours aux débats de l'adresse.

—Il parait certain qu'il y aura à Compiègne un rassemblement de troupes vers le 1er. avril.

—On écrit de Rome, le 29 janvier, que le Saint-Père a accordé à la garde civique de Rome une demi-batterie d'artillerie, composée de quatre pièces de canon avec le matériel qui en dépend.

On écrit de Gènes, le 4 février :

« Une manifestation a eu lieu dans notre ville le 1er. février. La population s'est portée en foule vers l'église de l'Annonciade, sur le fronton de laquelle on remarquait l'inscription suivante :

A Dieu ! pour la victoire du peuple !

« Un *Te Deum* a été chanté en action de grâces pour les événements de Naples et de Sicile. Un grand nombre de matelots de ces deux nations y assistaient, et, en sortant de l'église, on vit les Génois, les Napolitains et les Siciliens s'embrasser avec effusion.

« Le consul napolitain, objet de manifestations presque hostiles, il y a quelques jours, reçut une véritable ovation; on se porta chez lui aux cris de vive le consul ! vive les Napolitains ! vivent les Siciliens ! vive la constitution !

« Le colonel répondit à ces démonstrations en faisant arborer ensemble, et réunies en faisceau au balcon de son hôtel, les bannières des quatre états de l'union italienne.

« Le soir, toute la ville fut illuminée. »

—On écrit de Turin, le 4 février :

« Le mouvement des troupes continue: deux batteries d'artillerie ont reçu l'ordre de partir demain pour Alexandrie. On veut mettre cette place à l'abri d'un coup de main de la part des Autrichiens. »

—Le comité réuni des états prussiens, qui discute en ce moment le projet du nouveau code pénal, a rejeté dans sa séance du 25 janvier, presque à l'unanimité, la peine de la confiscation des biens.

—Le magistrat de la ville de Plessen, en Silésie, a fait un rapport affligeant sur le démantèlement auquel cette ville est en proie. Le dixième des habitants de la paroisse sont morts, et les autres n'ont aucun moyen de se procurer une existence honorable. On voit errer dans les rues les habitants comme des spectres, et les pauvres des villages voisins se joignent à eux. Le magistrat déclare qu'il ne peut plus, par ses propres ressources, faire face à une pareille calamité.—*Observ. Rhénan.*

—Il commence à reparaitre, en Portugal, quelques guérillas septembro-mignélistes.

—Le célèbre défenseur de la cause catholique, le professeur Goevres, se trouve dangereusement malade à Munich.

Suisse.—Nous avons annoncé, il y a trois jours, que le projet de constitution nouvelle présenté par le nouveau gouvernement du canton de Schwytz avait été rejeté, le 23, par les assemblées du peuple. Nous apprenons aujourd'hui qu'une seconde épreuve, illégalement tentée par les représentants fédéraux, n'a pas obtenu un